
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「均等割」の廃止は急務 

 参加者から「小学生だけの世帯

にも保険料がかかるのはおかしい、

均等割をなくしてほしい」という

声がありました。所得のない子ど

もにもかかる「均等割」は、芦北町

にならい速やかに廃止すべきです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1割減免をすべての対象者に 

「暮らしがギリギリの低所得者

の保険料を軽減してほしい」の声

もありました。市独自の「1 割減免」

が申請方式のため、対象世帯すべ

てが受けられていません。100％実

施を要望しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

国保値下げ署名・7499筆を提出 
「熊本市国保をよくする会」で署名を届け、市と懇談 

 

 2 月 17 日、「熊本市国保をよくする

会」より市長へ、「保険料引き下げ等の改

善を求める署名」を届けました。党市議団

も参加しました。今回の提出分は 3381

筆、前回提出した分と合わせて 7499 筆

となりました。市は、一筆一筆に込められ

た市民の声を受けとめるべきです。 

 

１、 大西市長が減らした一般会計繰入れを増やし、国保料を引下げ、

18 歳までの均等割免除や低所得者の減免制度を拡充すること 

２、 資格証明書や短期保険証の発行や機械的な差し押さえをやめ、滞

納者の生活実態を良く聞き、親身な納付相談を行うこと 

３、 全国知事会など地方団体も要求してきた公費投入を 1 兆円増額

し、協会けんぽ保険料並みに引き下げるよう国へ要望すること 

 

  

 

日本共産党 市議会だより 

熊本市中央区手取本町１-１ 3階 

発行：日本共産党熊本市議団 

上野みえこ  なすまどか  

ＮＯ．１１７６ 
２０２０年２月 23日号 
電話 ３２８－２６５６ 
FAX ３５９－５０４７ 

メール：kumamsu@gamma.ocn.ne.jp 

ＨＰ：共産党 熊本市議団  検索 

上野みえこ議員が一般質問を行います      

日時：３月４日（水） 午後 2時～4時まで  

場所：市役所議会棟 5 階・本会議場  
      ＊どなたでも傍聴できます。お誘い合わせてどうぞ！ 

＊傍聴受付は、議会棟５階エレベーター前です。   

＊インターネット同時中継は、市役所 HP で視聴を。  

 【質問項目】  

・大西市長の政治姿勢 ・国民健康保険 

・介護保険・復興支援と減災・立野ダム問題 

・中小企業への支援 ・農業問題 

・中心市街地のまちづくりと熊本城ホール 

・市庁舎建替え問題      ほか 

 ◆取り上げてほしい

テーマがありまし

たら、どう ぞ！  
党市議団  

☎328―2656 
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控
室
か
ら
】 

 

生
の
舞
台
の
感
動 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

上
野 

み
え
こ 

 

先
日
、
孫
た
ち
が
子
ど
も
劇
場
の
例
会
に
参
加
し
、「
た
の

し
か
っ
た
」
と
帰
っ
て
き
ま
し
た
。
子
ど
も
の
た
め
に
と
創
ら

れ
た
お
芝
居
は
、
子
ど
も
た
ち
を
非
日
常
の
空
間
へ
と
誘
い

込
み
、
毎
日
の
生
活
の
中
に
な
い
、
舞
台
な
ら
で
は
の
世
界
を

楽
し
ん
で
き
た
の
で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。
１
時
間
と
少
し

で
は
あ
っ
て
も
、
他
で
は
得
る
こ
と
の
で
き
な
い
も
の
が
あ

る
と
思
い
ま
す
。 

 

私
も
、
今
月
初
め
に
、
教
育
委
員
会
が
取
り
組
ん
で
い
る
子

ど
も
の
た
め
の
ミ
ュ
ー
ジ
カ
ル
上
映
・
劇
団
四
季
の
「
は
だ
か

の
王
様
」
に
参
加
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。
演
じ
る
人
た
ち

の
表
情
や
息
づ
か
い
に
、
心
ま
で
踊
る
よ
う
な
躍
動
的
な
舞

台
を
、
参
加
し
た
子
ど
も
た
ち
と
一
緒
に
な
っ
て
楽
し
み
ま

し
た
。
市
内
の
小
学
６
年
生
が
、
す
べ
て
参
加
で
き
る
企
画
は

「
公
」
だ
か
ら
こ
そ
で
き
る
こ
と
で
す
。 

心
も
体
も
成
長
し
て
い
く
子
ど
も
時
代
に
、
人
の
奏
で
る

表
現
を
見
て
心
に
刻
む
、
同
じ
作
品
で
あ
っ
て
も
同
じ
も
の

は
二
度
と
な
い
、
か
け
が
え
の
な
い
も
の
と
の
出
合
い
は
大

切
だ
と
思
い
ま
す
。
そ
ん
な
「
生
の
舞
台
」
の
感
動
は
、
見
え

な
い
と
こ
ろ
で
、
生
涯
、
子
ど
も
た
ち
の
宝
物
と
な
っ
て
い
く

に
違
い
あ
り
ま
せ
ん
。
優
れ
た
文
化
、
生
の
舞
台
を
多
く
の
市

民
が
享
受
で
き
る
よ
う
な
熊
本
市
で
あ
っ
て
ほ
し
い
と
願

い
、
市
政
に
取
り
組
ん
で
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
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 「庁舎建替え」問題は、市議会特

別委員会で議論の真っ最中。「建替

えは必要か？」、議会はもとより、

専門家の意見も分かれています。

市民説明会では慎重意見・疑問が

相次ぎ、市民の合意もありません。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

しかし、新年度予算には、さらに

建替えを推進する「基本計画策定

経費」を含む「本庁舎あり方検討経

費」が 7500 万円計上されています。

総事業費 400 億円超の大事業、市

民合意を大前提にすすめるべき。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

「都市計画税」の税率が 0.2％から

0.3％へと 1.5 倍に引上げられます。 

 

 熊本城ホールと一体に指定管理

となった「辛島公園地下駐車場」の

使用料が、2020 年春から値上げと

なります。（値上げ時期は、周知期間を

検討のうえ、決定）近隣の民間駐車場

の使用料に合わせる形での値上げ

ですが、900 万円の収入増が見込

まれています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民の負担増総額は、26億円です。 

2021 年度分より増税となります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第１回定例会に提案された や 、市民の願いに沿ったものか、検証が必要 

年度 最高限度額 引上影響額 値上げ 一般会計繰入 

2014 81 万円 9700 万円   20 億円 

2015 85 万円 9100 万円   8 億円 

2016 89 万円 1 億 700 万 5 億円 8 億円 

2017 89 万円     8 億円 

2018 93 万円 1 億 3200 万 7 億円 6.3 億円 

2019 96 万円 8500 万円   5.6 億円 

2020 99 万円 5000 万円   4.9 億円 

（計）   5 億 6200 万 12 億   

 

国保会計、一般会計繰り入れを削減、限度額を引上げ 

繰り入れは、さらに 7000

万円削減、4億 9000万円

になりました。前市長時代

は年間 20億円の繰入れが

4分の 1に減り、しわ寄せ

が保険料の負担増です。 

一般会計繰入を削減し、

値上げと最高限度額引上

げで、17億 6,200万円の

負担増です。 

 

日本共産党市議会だより 2020 年 2 月 23 日号（№1176） 

増税・負担増の条例案が次々に・・・・・ 

今年度も続く、市長のビジネスクラス海外出張 

① エクサンプロバンス市（日仏自治体交流会議）5 泊 7日・125 万円 
 ＊全体の経費は、市長含め 5人で 510万円、市長はビジネスクラス 

② 中国・桂林市（両市長協議）4泊 5日・31 万円 

＊全体は、5人で 107万円、市長はビジネスクラス 

③ 韓国・蔚山広域市（両市長協議）2 泊 3日・10万円 
 ＊全体は、7人で 64万円、市長もエコノミークラス（近距離のため） 

④ アフリカ・セネガル（世界水フォーラム）4泊 6 日・180万円 
 ＊全体は、4人で 500万円、市長はビジネスクラス 

「都市計画税」値上げ条例・26億円の増税 

辛島公園地下駐車場の使用料値上げ 

おでかけＩＣカードの再交付手数料引上げ  1,020 円を 1,030 円に 

資源物の持ち去り 

   違反への制裁を強化 

 資源物の持ち去りについて、

違反者への制裁を強化します。 

１、 指導・勧告の規定を整備し、違反者

氏名公表の規定を追加 

２、 持ち去られた資源物の譲受を禁止 

３、 持ち去り資源物の譲受にも、指導・

勧告・氏名公表の規定を新設 

４、 違反行為へは、立入り調査を実施 

＊2020 年 10 月より実施 

 

昨年に続き 2020 年度も、国民健康保険料の限度額が引き上げられ

99万円へ、5000万円の負担増です。一方、赤字補てん分の一般会計 

 

（現行）   （改定後） 

基本使用

料 

30 分ま

で 100

円 

基本使用

料 

1 時間以内

300 円 

    
超過使用

料 

1 時間を超

え 30 分毎

に 100 円 

 

議会も、市民も合意していない「市庁舎建替え」を推進 

公共ホール利用者の駐車場であり、値上は止めるべきです。

安易に上げるべきではありません。 

市営住宅等の「連帯保証人」が 

「不要」となります 
 身寄りのない単身高齢者等が増え、

連帯保証人の確保が困難となる懸念か

ら、国の「公営住宅管理標準条例」が

2018 年 3 月に改正され、連帯保証人の

規定が見直されました。これを受け、

熊本市でも公営住宅等入居の連帯保証

人が廃止され、今後は緊急連絡先の提

出となります。（2020 年４月から） 


